



みやと

宮戸小学校教育目標

- かんがえる子
- やさしい子
- つくす子
- げんきな子

閉校に向けて

校長 金澤 堅一

朝晩の寒さが身に染みる季節となってきました。秋の終わり、そして、冬の始まりがひたひたと近づいてきているように感じます。しかし、秋の風物詩である紅葉はまだ見ごろにはなっておりません。これから本校では、紅葉が校舎よりグラウンド側の垣根が真っ赤に色づきます。また、銀杏の木もあり、そちらは黄色に色づきます。しかし、それも今年が見納めとなるのです。寂しさがつのります。

3月の閉校まであと5カ月余りとなり、半年を切りました。現在、閉校記念協賛会では閉校に向けての取り組みを行っている最中です。記念誌には歴代の卒業記念写真を掲載するため、それらの写真を整理していました。昭和30年代の写真に目を通すと、なぜか同じ年度の写真が2枚、写っている児童の顔ぶれが違う。「はて？」と思い創立百周年の記念誌を確認してみると、その年度は宮戸小学校には6年生が2クラスあることが判明。その後も昭和42年度



令和4年度運動会での地域の方々との合同競技

までは同学年2クラスの年度が複数存在していました(校長としてそのあたりをきちんと把握していなかったことは反省です。)。歴代の卒業記念写真を見返していくと、非常に多くの卒業生がこの宮戸小学校を羽ばたいていっていること、そして、この宮戸小学校に対して思い入れが強い方も非常に多くいらっしゃるであろうことを改めて実感いたしました。

本校では運動会、田植え、稲刈り、収穫祭、地域参観日などの授業や行事を通して、地域との連携、協働を行っております。地域とのかかわりの中で、子供たちの学力・体力・豊かな心を育成し、社会の中でよりよく生きていくための力を高めていこうとしています。

閉校を迎える今年度は、上記の学習活動に加え、この宮戸小への

多くの方々の思いを認識し、地域や地域の方々への尊敬の念を深め、将来的にこの宮戸の地に貢献できるような子供たちの育成も常に念頭におくことが重要だと考えています。10月25日(火)には全校朝会がありました。その中で、子供たちに本校の第一回卒業生の写真を見せました。卒業生が33名も写っている写真です。非常に驚いている子もいました。「この宮戸小学校には、あなた方が知らないたくさんの歴史がある。そしてとても多くの子供たちがこの宮戸小学校を巣立っている。宮戸小学校は多くの人達の思いが詰まった学校だ。そして、今でも多くの宮戸小学校の卒業生がこの宮戸に住んでいる」との話をしました。



田植えの説明を聞いている子供たち

お家でもこの宮戸小学校の話をしてほしいなと思っています。この学校の出身ではない保護者方々は「宮戸小学校っていつからあるの。」「グラウンドにスケートリンクあったって聞いたけどほんとうなのかなあ。」などと聞いてみるなどして、宮戸小学校を話題に出してください。そして、宮戸小学校への思いと尊敬の念を強めてほしいと思っています。子供たちにとっては入学した唯一の小学校で、宮戸小学校閉校まで在籍した唯一の子供たちなので。

※宮戸小のホームページ随時更新中です。ご覧ください。

アドレス<<http://www.mukawa.ed.jp/miyat>

10月15日（土）学習発表会

10月15日（土）は学習発表会でした。当日は多くの観客の皆様にお集まりいただきました。ありがとうございました。

宮戸ミュージックフェスティバルでは、全校児童で合唱、合奏、和太鼓を披露しました。合唱の「君をのせて」合奏の「風になりたい」を2年生から6年生まで一緒に歌い、演奏しました。暖かな大きな拍手をいただき、緊張していた子供たちの表情も大変満足した様子でした。学級ごとの演目でも、それぞれが精一杯の演技をし、緊張した中にも満足感のあふれる表情を見ることができ、大変すばらしいものでありました。

宮戸小学校最後の学習発表会が、保護者やご家族の皆様にご足を運んでいただき、温かな多くの拍手とともに終わることができ、大変感謝しております。ありがとうございました。



10月6日（木） 稲刈りをしました

今年6月にみんなで植えた苗が立派に育ちました。PTAの齊藤さん、辻野さん、山下さんに手ほどきを受けて刈っていきました。さすがは宮戸小の子供たち。みんな手際よく、上手に稲を刈っていきました。コンバインを使っての、脱穀も体験させていただきました。稲が機械に吸い込まれていく様子にはちょっと腰がひき気味でしたが、無事に刈り取った稲をすべて脱穀することができました。脱穀後には、コンバインの中の機械も見せてくださいました。子供たちは興味津々の様子でした。また、稲作について、詳しく説明もいただきました。稲作の苦勞、お米のありがたさを改めて実感することができたと思います。

田んぼを貸していただき、ここまで稲を育ててくださったり、ご指導いただいたりした齊藤さん、辻野さん、山下さん本当にありがとうございました。



鷗川中学校から職業体験に

10月13日・14日の二日間、鷗川中学校の2年生1名が、職業体験に来ました。小学校での先生の仕事について、実際に子供たちと触れ合いながら学ぶことができました。子供たちにとっても、良い触れ合いの機会となりました。



グラウンド整備 ありがとうございました

7月20日には山下さん、10月16日には辻野さんにグラウンド整備をしていただきました。緑に覆われていたグラウンドがとても奇麗になりました。

お二人にはお時間のない中で作業をしていただきました。大変助かりました。ありがとうございました。

11月25日（金）地域公開参観日

公開授業 「算数」 全学年

13時30分～14時15分

当日は公開研究会として町内小中学校の先生方も来校し授業参観をいたします。

※来校の際には、マスクの着用・検温・手指の消毒へのご協力をお願いいたします。

※37.5度以上の発熱がある方は来校をお控えください。

※新型コロナウイルス感染状況により、参観を制限させていただく場合がございます。ご了承ください。

よろしくお祈いします！

菊地 翔平 教諭（苫小牧市立啓北中学校より）

10月に苫小牧市立啓北中学校から来ました菊地翔平です。小学校での勤務は宮戸小学校が初めてで不安なこともあります。子供たちのために精一杯がんばります。残り半年ですが、どうぞよろしくお祈いします。

11月 今月の予定

1日（火）	教育相談（～7日） 街頭指導（～4日）
3日（水）	文化の日
4日（金）	特別支援協議会秋の交流会
7日（月）	定例校長会
8日（火）	クラブ② 人権教室 認知症キッズサポーター（5年生） 道P連講演会兼町P連役員研修会
9日（水）	耳鼻科検診 むかわ地区家庭学習強化週間③（～14日）
16日（水）	収穫祭
18日（金）	クラブ③
22日（火）	全校朝会
23日（水）	勤労感謝の日
24日（木）	5時間授業
25日（金）	宮戸小公開研究会 兼地域参観日（5時間授業）
28日（月）	食の指導
29日（火）	クラブ④
30日（水）	巡回指導訪問